

改正廃棄物処理法への対応

<4>

弁護士
佐藤 泉氏

改正廃棄物処理法の元請業者一元化の例外条項の中に、下請業者が建設廃棄物の排出事業者になるとした規定がある。佐藤泉弁護士は、元請業者を排出事業者とした改正の趣旨から非常に不思議な規定だと指摘し、環境省の通知にも疑問を示した。また、この規定の適切な活用が課題としている。

今回の改正処理法第21条の3第4項は、下

請業者が建設廃棄物の運搬または処分を他人に委託する場合、委託契約書の締結義務や、マニフェスト交付義務

等の排出事業者責任の規定は下請業者に適用するとしている。

限定がない。

しかし、今回の改正の趣旨は、元請業者に

この条文を素直に読めば、下請業者が排出

化するはずではなかっ

たのか。改正の趣旨か

である。しかも、政令

等をすることは、適法

である。しかし、政令

等をできるか、どう

元請業者は完全に排出

条文上、限定的な解釈は不可能

元請業者一元化の例外規定で

事業者ではなくなるの

不可能だ。また、前記

の趣旨は、元請業者に

いて、改正法第19条の

通常、元請業者と下請

部長通知では、元請業

者の契約関係は請負

者から下請業者に対し

契約であることから考

えて、処理を行うべき旨

置命令に関しては、元

え、請負契約のなかで

下請業者が自ら処理せ

ば、排出事業者として

は、元請業者に委託基

廃棄物の排出管理がで

きる場合には積極的な

利用も可能だろう。委

託を受ける処理業者と

の4項を適切に活

用すれば、より適切に

廃棄物の排出管理がで

きる場合に、元請業者

が委託基準を満たして

いれば、元請業者に委

託基準違反を適用する

ことを奨励する趣旨では

ない」とし、11年2月4

必要性は通常ないだろ

う。4項の趣旨は、委

託契約という場面では

イクル対策部部長通知

では、元請業者が破産

等により消失した場合

などを想定していると

いるのだ。

下請業者が実質的に

ほとんどの工事を行つ

ては、下請業者が委託し

た方が排出実態に合致

している場合もある。

この4項に基づき下請業者が

運搬した廃棄物につい

ては、下請業者が委託し

た方が排出実態に合致

している場合もある。

この4項を適切に活

用すれば、より適切に

廃棄物の排出管理がで

きる場合には積極的な

利用も可能だろう。委

託を受ける処理業者と

の4項を適切に活

用すれば、より適切に

廃棄物の排出管理がで

きる場合に、元請業者

が委託基準を満たして

いれば、元請業者に委

託基準違反を適用する

ことを奨励する趣旨では

ない」とし、11年2月4

必要性は通常ないだろ

う。4項の趣旨は、委

託契約という場面では

排出事業者を限定しな

いことを明らかにして

いるのだ。

元請業者と下請業者は

請業者が委託をするこ

とを奨励する趣旨では

ない」とし、11年2月4

必要性は通常ないだろ

う。4項の趣旨は、委

託契約という場面では

排出事業者を限定しな